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edia	sosial	diramaikan	oleh	sejumlah	tangkapan	layar	yang	menunjukkan	nama	tag	atau	penanda	lokasi	di	samping	Gedung	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	di	MGoogle	 Maps	 bernama	 'Mahkamah	 Keluarga'.	 MK	 yang	 diketuai	 Anwar	 Usman	 belakangan	 menjadi	 sorotan	 dan	 kritikan	 atas	 putusan	 soal	 usia	

Capres/Cawapres	yang	dinilai	melanggengkan	politik	dinasti	 Jokowi.	Apalagi	secara	resmi,	Rabu	(25/10/2023),	Capres	Prabowo	berhasil	menggandeng	

Gibran	sebagai	Cawapres	untuk	daftar	ke	KPU	(Baca	Hal.3),	usai	putusan	MK	memperbolehkan	calon	berusia	di	bawah	40	tahun	asalkan	pernah	menjadi	kepala	daerah.	

Hingga	berita	ini	diturunkan,	MK	masih	melakukan	pembahasan	terkait	tindakan	resminya.	Sementara,	Google	mengaku	sudah	menghapus	tag	dan	memblokir	pelaku	

pengeditan.	Google	menulis	“Menambahkan	informasi	palsu,	tidak	akurat,	atau	menipu,	tidak	dapat	diterima	di	Google	Maps”.	Diketahui,	syarat	Capres-cawapres	yang	

termuat	dalam	Pasal	169	huruf	q	UU	No.7	Tahun	2017	kembali	digugat	ke	MK.	Penggugatnya	adalah	Brahma	Aryana	seorang	mahasiswa	fakultas	hukum	Universitas	

Nahdlatul	memohon	batasan	jelas	untuk	kepala	daerah	yaitu	di	level	Gubernur.	Drama	belum	berakhir.

(Baca	Hal	11)
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1.800 rumah untuk keluarga miskin 
yang rumahnya diperbaiki dengan 
anggaran Rp20 juta. Kami menye-
diakan Rp36,2 miliar," katanya.

"Berbagai langkah ini yang kita 
lakukan untuk terutama sektor 
konstruksi, juga bantalan sosial, kami 
b e r h a r a p  b i s a  m e m b u a t  p e r -
ekonomian kita bertahan dari gun-
cangan ket idakpast ian global ," 
pungkas Sri Mulyani.Dengan paket 
kebijakan ini, pertumbuhan ekonomi 
Indonesia bisa dijaga sebesar 5,06% 
pada kuartal keempat 2023.

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Bidang Perekonomian Airlangga 
Hartarto mengatakan, sejumlah in-
sentif ini diharapkan dapat men-
dorong pertumbuhan sektor pe-
rumahan yang mengalami kontraksi 
hingga 0,67 persen. Padahal, sektor 
perumahan dan konstruksi merupa-
kan dua sektor ekonomi yang mem-
berikan efek pengganda bagi sub-
sektor ekonomi lainnya.

Sektor perumahan dan konstruksi 
memberikan kontribusi terhadap 
produk domestik bruto (PDB) hingga 
14 persen-16 persen pada 2023, dan 
menyediakan lapangan kerja hingga 
13,8 juta orang. Kedua sektor itu, kata 
Airlangga, juga berkontribusi terhadap 
pajak sebesar 9,3 persen dan pendapatan 
asli daerah (PAD) senilai 31,9 persen.

Airlangga berharap pemberian 
insentif ini bisa mengurangi masalah 
kesenjangan jumlah rumah terbangun 
dengan jumlah rumah yang di-
butuhkan oleh masyarakat (backlog) 
sebesar 12,1 juta rumah."Diharapkan 
bisa selesaikan backlog. (Targetnya) 
nanti kita lihat. Ini kan waktunya satu 
tahun diharapkan bisa selesaikan itu," 
kata dia.(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA	 - Pemerintahan 
P r e s i d e n  J o k o  W i d o d o 
(Jokowi) menebar insentif 
untuk mendorong sektor 
properti. Salah satu insentif 
itu adalah pembebasan pajak 
pertambahan nilai (PPN) 
untuk pembelian rumah 
dengan harga di bawah Rp 2 
miliar.

M e n t e r i  K e u a n g a n 
( M e n k e u )  S r i  M u l y a n i 
program ini ditujukan untuk 
menopang pertumbuhan 
ekonomi di tengah mening-
k a t n y a  r i s i k o  k e t i d a k -
pastian.Kebijakan itu adalah 
paket ketiga yang diluncur-
kan pemerintah untuk me-
lindungi data beli dan sta -
bilisasi ekonomi. Menghadapi 
perlambatan ekonomi global, 
ketidakpastian, dan dampak 
El Nino.

"Paket ketiga adalah bagai- 
mana kita mendongkrak 
kegiatan di sektor konstruksi 
perumahan dan sekaligus 
m e m b a n t u  m a s y a r a k a t 
b e r p e n d a p a t a n  r e n d a h 
( MB R )  u n t u k  b i s a  m e n -
dapatkan rumah," kata Sri 
Mulyani dalam keterangan pers APBN 
KITA edisi Oktober 2023, ditayangkan 
akun Youtube Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu), Rabu (25/10/2023).

"Jadi ini kombinasi dari demand 
s i d e  d a n  n a n t i  d i h a r a p k a n 
meningkatkan supply side-nya," 
tambahnya.

Kebijakan tersebut adalah PPN 
ditanggung pemerintah (DTP) untuk 
pembelian rumah baru komersial, 
dukungan untuk rumah masyarakat 
berpendapatan rendah (MBR), serta 
dukungan rumah masyarakat miskin. 
Di mana, kebijakan ini sebelumnya 
telah diputuskan dalam rapat terbatas 
(ratas) bersama Presiden Joko Widodo 
( J o k o w i )  p a d a  h a r i  S e l a s a 
(24/10/2023).

Sri Mulyani menjelaskan, untuk 
dukungan rumah komersial berupa 
PPN DTP pembelian rumah baru 
seharga di bawah Rp2 miliar selama 
14 bulan.

"PPN akan ditanggung pemerintah 
untuk penjualan rumah baru karena 
ini untuk menghabiskan stok yang ada, 
yang harganya di bawah Rp 2 miliar. 
Untuk periode November tahun ini 
sampai dengan Juni 2024, jadi ada 8 
b u l a n ,  P P N  y a n g  d i t a n g g u n g 
pemerintah adalah 100%. Artinya 
tidak dipungut PPN untuk pembelian 
rumah baru di bawah Rp 2 miliar," 
jelasnya.

"Sedangkan untuk Juli hingga 
Desember 2024, PPN yang ditanggung 
pemerintah adalah 50 persennnya. 
Kita berharap pada semester kedua 
kondisi dunia sudah relatif lebih 
tendang dan kondisi ekonomi kita 
sudah tetap terjaga dan resilien, dan 
pemulihan sudah mulai berjalan, 

sehingga kita melakukan tapering," 
kata Sri Mulyani.

Kebijakan PPN DTP tersebut, 
tegasnya, untuk pembelian rumah 
komersial oleh siapa saja asalkan 
harga rumah yang dibeli adalah di 
bawah Rp 2 miliar."Kita harapkan 
dengan demikian sektor properti dan 
p e r u m a h a n  a k a n  m e n i n g k a t 
kegairahan dari sisi pembeli maupun 
pengembang. Karena rumah di bawah 
R p  2  m i l i a r  d i h a ra p k a n  k a l a u 
permintaan naik sektor properti akan 
meresponsnya," ujarnya.

Tambahan	Bantuan	untuk	MBR
Untuk rumah MBR, katanya, 

d i t a m b a h k a n  l a g i  b a n t u a n 
administrasi selama 14 bulan."Ini 
berarti kita perkirakan untuk MBR ini 
Rp0,3 triliun tahun ini dan Rp0,9 
triliun tahun depan. Untuk rumah 
komersial tadi, pajak DTP-nya itu 
Rp0,3 triliun periode November-
Desember 2023, dan tahun depan 
Rp1,7 triliun," sebutnya.

"Kita juga memutuskan menaik-
kan treshold harga rumah yang bisa 
dibel i  o leh  MBR,  yang  disebut 
bersubsidi. Yaitu menjadi Rp350 juta 
baik rumah tapak maupun rumah 
susun. Dalam hal ini, semua rumah di 
bawah Rp350 juta itu mendapatkan 
fasilitas biaya administrasi dan juga 
PPN di-DTP-kan," ungkasp Sri Mulyani.

Sela in  i tu ,  lanjutnya ,  untuk 
masyarakat miskin, sebagaimana 
program membangun rumah oleh 
Kementerian Sosial (Kemensos), 
termasuk renovasi hingga bedah 
rumah, Rp 20 juta per rumah.

" Ta r g e t  u n t u k  N o v e m b e r -
Desember 2023 kita tambahkan lagi. 
Kalau bisa menyelesaikan tambahan 

Mulai Bulan Depan, Rumah di BawahRp 2 M 

Bebas PPN sampai Tahun 2024 

(Ilustrasi)	Masih	ada	backlog	12,71	juta	unit	rumah	di	Indonesia	yang	akan	diatasi	pemerintah	dengan	program	bebas	PPN	hingga	2024.	(ist.btn)
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sumber:Flash	Report	Rumah123.com

sumber	:	bps

Rincian kebijakan bantuan biaya administrasi 
untuk pembelian rumah MBR adalah:

PERIODE NOVEMBER-DESEMBER 2023: 
sebesar	Rp	4	juta	per	rumah
---------------------------------------------------------
PERIODE JANUARI-DESEMBER 2024: 
sebesar	Rp	4	juta	per	rumah.



Daftar partai dalam koalisi 
pengusung capres-cawapres 
Pemilu 2024 (Per 25/10/2023):

KOALISI PENGUSUNG 
PRABOWO-GIBRAN:

Partai Gerakan Indonesia Raya (Gerindra)

Partai Golongan Karya (Golkar)

Partai Amanat Nasional (PAN)

Partai Demokrat

Partai Bulan Bintang (PBB)

Partai Gelombang Rakyat Indonesia (Gelora)

Partai Garda Republik Indonesia (Garuda)

Partai Rakyat Adil Makmur (Prima)—

tidak lolos menjadi peserta Pemilu 2024

Partai Solidaritas Indonesia (PSI)

KOALISI PENGUSUNG 
GANJAR-MAHFUD:

Partai Demokrasi Indonesia Perjuangan (PDIP)

Partai Persatuan Pembangunan (PPP)

Partai Persatuan Indonesia (Perindo)

Partai Hati Nurani Rakyat (Hanura)

KOALISI PENGUSUNG 
ANIES-CAK IMIN:

Partai Nasional Demokrat (Nasdem)

Partai Kebangkitan Bangsa (PKB)

Partai Keadilan Sejahtera (PKS)
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JAKARTA - Prabowo Subianto dan 
Gibran Rakabuming Raka resmi 
mendaftar sebagai calon presiden dan 
calon wakil presiden ke KPU, Rabu 
(25/10/2023). Prabowo-Gibran yang 
diusung Koalisi Indonesia Maju (KIM) 
m e n j a d i  p a sa n ga n  ke t i ga  ya n g 
mendaftar ke KPU.

Salah satu yang menjadi sorotan 
publik adalah status Gibran di PDIP. 
Prabowo Subianto  sebelumnya 
mengungkapkan ingin Gibran  agar 
Wali Kota Solo tersebut tetap di Partai 
Banteng.

Ketua DPP PDI-P Puan Maharani 
mengucapkan terima kasih atas sikap 
Prabowo itu. "Ya, terima kasih Pak 
Prabowo," ucap Puan singkat ditemui 
di Gedung High End, Jakarta Pusat, 
Rabu (25/10/2023). Hanya sampai 
situ Puan mengomentari mengenai 
pernyataan Prabowo. 

Ia juga ditanya apakah PDI-P sudah 
menggelar rapat internal membahas 
nasib Gibran sebagai anggota partai. 
Terkait ini, Puan mengatakan bahwa 
P D I - P  te n ga h  s i b u k  ra p a t  m e -
menangkan Pileg dan Pilpres 2024. 
"Jadi kita belum rapat tentang itu 
(nasib Gibran)," ucap Puan.  

Kendati begitu, Ketua DPR RI ini 
mengatakan bahwa ia sudah bertemu 
G i b r a n .  M e n u r u t  P u a n ,  d a l a m 
pertemuan itu, Gibran tak menyatakan 
mundur dari PDI-P. Gibran, kata dia, 
hanya berpamitan untuk menjadi 
cawapres Prabowo. "Enggak ada 
mengembalikan KTA (kartu tanda 
anggota), enggak ada. Hanya pamit 
u n t u k  m e n j a d i  c a w a p r e s  P a k 
Prabowo," kata Puan. 

Diberitakan sebelumnya, Prabowo 
i n g i n  W a l i  K o t a  S o l o  G i b r a n 
Rakabuming Raka tetap berada di PDI-
P. Ia mengaku tak mempersoalkan 

Gibran yang sudah dipilihnya menjadi 
b a k a l  c a l o n  w a k i l  p r e s i d e n 
(bacawapres) itu tetap menjadi kader 
partai banteng. “Kami menganggap 
s e m u a  p a r t a i  a d a l a h  r e k a n 
seperjuangan,  sama-sama anak 
bangsa Indonesia, jadi enggak ada 
masalah. Kita senang saja kalau beliau 
(Gibran) tetap sebagai kader PDI-P,” 
tutur Prabowo di Djakarta Theater, 
Jakarta, Selasa (24/10/2023). Akan 
t e t a p i ,  i a  m e n g a k u  b e l u m 
m e n d a p a t k a n  i n f o r m a s i  s o a l 
keputusan Gibran apakah akhirnya 
meninggalkan PDI-P atau tidak. 

T a p i  t a n g g a p a n  b e r b e d a 
disampaikan Ketua DPC PDIP Solo, FX 
Hadi Rudyatmo.Rudy tidak ingin 
langkah politik Gibran ini membuat 
penilaIan masyarakat pada Ketua 
Umum PDIP Megawati Soekarno 
berdiri dua kaki. 

" G i b r a n  s u d a h  d i b e r i k a n 
kesempatan jadi Wali Kota Solo 
(Ketum Megawati) ,  i tu  sebagai 
persyaratan putusan MK. Ya menurut 
saya lebih baik Mas Gibran datang 
k e l i h a t a n  m u k a n y a  k e  D P C , 
m e n i n g g a l k a n  D P C  d e n g a n 
m e n g u n d u r k a n  d i r i  k e l i h a t a n 
punggungnya. Itu pesan dan harapan 
saya," kata Rudy.

Mantan Wali Kota Solo itu juga 
berpesan pada Gibran arti pentingnya 
persahabatan, daripada jabatan. Dia 
tetap bersahabat dengan Gibran 
meskipun jadi cawapres.

Dia  berharap Gibran berani 
membuat surat pengunduran diri dan 
kembalikan KTA ke DPC PDIP Solo. Hal 
i t u  d i l a k u k a n  s e b a g a i  b e n t u k 
penghormatan pada Megawati yang 
punya hak prerogatif rekomendasi 
Wali Kota Pilkada Solo 2020."Dengan 
memohon hormat, hormati lah Mbak 

Puan dan Ibu Megawati yang telah 
berikan rekomendasi wali kota Solo 
secara santun, sehingga mengem-
balikan KTA secara baik-baik dan bikin 
surat pengunduran diri ke DPC PDIP 
Solo," pungkasnya.

KPU	Tegaskan	Tak	Langgar	Syarat
Menurut  Ketua KPU Hasyim 

Asy'ari, mesti status Gibran masih 
belum jelas apakah masih menjadi 
kader PDIP atau sudah berpindah ke 
parpol lain, namun pendaftarannya di 
Pilpres 2024 tetap sah.

"Di dalam Undang-Undang, tidak 
a d a  p e r s ya r a t a n  b a h w a  b a k a l 
pasangan calon harus anggota partai. 
Untuk orang yang dicalonkan sebagai 
bakal paslon presiden maupun wakil 
presiden, kepala daerah, gubernur, 
atau wali kota, itu tak ada syarat 
menjadi anggota parpol," kata Hasyim 
di kantor KPU RI, Jakarta, Rabu 
(25/10/2023).

Hasyim menjelaskan, capres-
cawapres memang harus dicalonkan 
oleh parpol atau gabungan parpol, tapi 
tak perlu terdaftar sebagai kader. Beda 
halnya jika ingin maju sebagai anggota 
legislatif ,  calon tersebut harus 
terdaftar dalam partai politik.

“Kalau ada orang mau dicalonkan 
anggota DPR, DPRD Provinsi, DPRD 
kabupaten/kota oleh sebuah partai 
politik, maka dia harus menjadi 
anggota partai politik tersebut. Syarat 
calon di antaranya dibuktikan dengan 
kartu tanda anggota,” tutupnya.

Hingga saat ini, status Gibran 
masih belum jelas apakah sudah 
keluar atau masih berada di PDIP. 
Padahal PDIP juga memilih capres 
sendiri, yaitu Ganjar Pranowo yang 
berpasangan dengan Mahfud MD.

Meski demikian, menurut Ketua 
Harian DPP Gerindra, Sufmi Dasco 
Ahmad, pencalonan Gibran lewat 
Koalisi Indonesia Maju (KIM) itu tidak 
melanggar aturan. Meskipun, Gibran 
adalah kader partai di luar KIM.“Kita 
lihat syarat-syarat pendaftaran KPU 
kan tidak ada yang melarang bahwa 
kemudian kita tidak boleh ada kader 
a t a u  a n g g o t a  p a r t a i  l a i n  ya n g 
dicalonkan?” kata Dasco. (wid,rls, 
ist/dya)

Resmi Daftar ke KPU, 

Prabowo Ingin Gibran Tetap di PDIP

Puan Maharani: Ya, Terima Kasih 

Prabowo	Subianto-Gibran	Rakabuming	mendaftar	jadi	capres-cawapres	ke	KPU	dengan	menggunakan	mobil	taktis	Maung	buatan	Pindad,	Rabu	(25/10/2023).ist
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TUBAN – Pijaman online (Pinjol) 
ternyata banyak memakan korban. 
Bahkan ada di antara mereka yang 
nekat mengakhiri hidupnya atau 
bunuh diri karena jeratan utang online 
ini. Salah satunya adalah seorang 
pelajar SMK di Tuban yang nekat 
gantung diri  di  rumahnya Desa 
Te ga l b a n g ,  Ke c a m a t a n  Pa l a n g , 
Kabupaten Tuban.

Kapolsek Palang AKP Carito 
m e n g a t a k a n  k o r b a n  M A I  ( 1 6 ) 
ditemukan oleh ayahnya sekira pukul 
05.00 Wib, dalam keadaan meninggal 
dunia dengan cara gantung diri. 
“Sebelumnya, ayah MAI mencari 
korban, yang saat itu tidak ada di 
kamar. Setelah dicek di dapur, saksi 
yaitu ayah kandung melihat korban 
dalam keadaan tergantung di kayu 
blandar rumah,” ucap AKP Carita, Rabu 
( 2 5 / 1 0 / 2 0 2 3 )  d i k u t i p  d a r i 
beritajatim.com.

Korban tergantung di kayu blandar 
dengan tinggi kurang lebih 4 meter 
dari tanah. Melihat hal itu, ayah korban 
langsung meminta tolong ke warga 
dan ke ketua RT serta melaporkan 
kejadian tersebut ke Polsek Palang.  
“Setelah menerima laporan, bergegas 
petugas beserta tim medis Puskesmas 
Sumurgung mendatangi TKP dan 
dalam pemeriksaan tidak ditemukan 
bekas luka kekerasan,” paparnya.

Saat ditanya penyebab korban 
mengakhiri  hidupnya, Kapolsek 
Palang menuturkan bahwa korban 
diduga mempunyai utang pinjaman 
online (pinjol). “Kami imbau, peran 
s e r t a  o r a n g  t u a  u n t u k  s e l a l u 
mendampingi putra putrinya bila ada 
permasalahan,” pungkasnya.

S e b e l u m y a ,  p a d a  S e n i n 
(23/10/2023), seorang pria berinisial 
REM (25) tewas diduga bunuh diri di 
k e d i a m a n n y a  y a n g  b e r a d a  d i 
Kelurahan Batu Jaya, Batuceper, Kota 
Tangerang. Pria yang ditemukan 
dalam keadaan gantung diri itu 
mengakhiri hidupnya lantaran diduga 
depresi akibat terlilit utang pinjol.

“Sekitar jam 06.00 WIB, sore saya 
mau ke kamarnya yang berada di lantai 
2, kemudian saya lihat keponakan saya 
itu sudah gantung diri di depan 
kamarnya,”ungkap tante REM, Suci 
P u r w a n t i  d i k u t i p  d a r i 
S a t e l i t N e w s . C o m ,  S e l a s a 
(24/10/2023). 

Kata Suci, REM saat itu gantung 
diri menggunakan sebuah sarung dan 
sudah dalam keadaan tidak bergerak 
serta kakinya membiru. “Lalu saya 
lapor kejadian itu ke tetangga sebelah,” 
ucapnya.

Menurutnya, REM mengakhiri hidup- 
nya lantaran terlilit utang pinjol. 
Pasalnya, dua jam sebelum REM di-
temukan gantung diri, ada seseorang 
yang menagih utang dan mengirimkan 
sebuah surat ke rumahnya. 

“Isi suratnya itu seperti utang 
pinjaman online. Lalu saya coba cek 
HP-nya tapi dalam keadaan terkunci. 
Namun bisa dilihat notifikasi di HP-nya 
itu dan banyak pesan yang masuk yang 
menagih hutang,” ucapnya.

Lanjut Suci, motor yang dipakainya 
sehari-hari untuk bekerja juga dijual 
olehnya seminggu yang lalu. BPKBnya 
pun juga telah digadai. Ia menyebut 
bahwa REM orang yang sangat 
tertutup dan jarang berkomunikasi 
dengannya. 

R E M  j u g a  d i k e t a h u i  j a r a n g 
bersosialisasi dengan warga sekitar. 
“Setiap pulang kerja tuh dia selalu 
langsung masuk ke kamarnya dan 
setiap ada telepon masuk dia selalu 
menghindar. Mungkin karena dia tidak 
mau terdengar oleh saya,” katanya.

Ketua RT 01 RW 02 Kelurahan Batu 
Jaya,  Sri  Wigarti  membenarkan 
p e r i s t i w a  t e r s e b u t .  D i r i n y a 
mendapatkan informasi bahwa ada 
warganya yang meninggal gantung 
diri. “Saya langsung ke rumah duka 
lalu melaporkan kejadian itu kepada 
pihak kepolisian,” terangnya.

Sementara itu, awal bulan lalu atau 
tepatnya pada Senin (2/10/2023), 
warga Desa Kalangsari, Kecamatan 
R e n g a s d e n g k l o k ,  K a b u p a t e n 
K a rawa n g  d i h e b o h k a n  d e n g a n 
penemuan mayat lelaki yang nekat 
mengakhiri hidupnya dengan cara 
gantung diri diatas plafon gudang mini 
market tempatnya bekerja.

Sosok mayat  lelaki  tersebut 
diketahui berinisial BD (19) asal Desa 
Rengasdengklok Selatan, Kecamatan 
R e n g a s d e n g k l o k ,  K a b u p a t e n 
K a r a w a n g .  H u m a s  P o l s e k 
Rengasdengklok, Aiptu Supriyanto 
menjelaskan mayat tersebut pertama 
kali ditemukan oleh rekan kerja 
korban berinisial D (25).

Lebih lanjut, kata Supriyanto, 
ketika D masuk ke dalam mini market 
untuk mengabsen, dia sudah melihat 
kunci Rolling door mini market dalam 
keadaaan terbuka.  "Jadi, saksi ini saat 
datang ke mini market dalam keadaan 
rolling door terbuka. Dan setelah 
mengisi absen, dirinya langsung ke 
belakang untuk ganti baju," kata 
Supriyanto, Senin,(2/10/2023)

S e t e l a h  i t u ,  s a a t  D  b e r n i a t 
mengganti baju di gudang, dirinya 
terkejut melihat BD (19) sudah tidak 
bernyawa dalam keadaan tergantung 
di atas plafon gudang mini market. 
Mendapati rekan kerjanya tidak 
bernyawa dalam keadaan tergantung, 
dirinya pun langsung melapor ke 
pihak kepolisian.

" K o r b a n  d i t e m u k a n  t i d a k 
bernyawa dalam keadaan tergantung 
di plafon gudang mini market. Dan 
mengetahui rekannya tidak bernyawa, 
D langsung melapor," jelasnya

Sambungnya, setelah dilokasi, 
pihaknya bersama Inafis beserta 
p u s ke s m a s  s e te m p a t  l a n g s u n g 
m e l a k u k a n  p e n y e l i d i k a n  d a n 
dilakukan juga pemeriksaan terkait 
jasad korban.

"Menurut identifikasi dan cek 
kondisi  luar dari dokter ternyata  
benar korban sudah dalam kondisi 
meninggal dunia, selanjutnya korban 
dievakuasi ke RSUD Karawang. Dan 
saat ini, penyebab korban meninggal 
masih dalam penyelidikan," tuturnya.

Lalu, saat di Konfirmasi, Cooferat 
Alfamart, Rizal membenarkan atas 
peristiwa tersebut. Namun dirinya 
juga belum bisa memberikan ke-
terangan terkait penyebab karyawan-
nya tersebut nekat  mengakhiri 
hidupnya dengan gantung diri.

"Karena dalan proses pihak 
kepolisan Polsek Rengasdengklok, 

Jeratan Pinjol Makan Korban Nyawa 

di Beberapa Daerah
cuma saya berharap kepada karyawan 
yang lain, bahwa peristiwa yang 
pertama kali,  jangan sampai terulang 
kembali," tandasnya. 

Dan menurut informasi yang 
berhasil dihimpun, DB (19) nekat 
mengakhiri hidupnya dengan gantung 
diri diduga karena depresi akibat 
terli l it  hutang pinjaman online 
(pinjol).

Kemudian, mahasiswi Universitas 
Dian Nuswantoro (Udinus) ditemukan 
tak bernyawa di kamar kosnya, Jalan 
Bulusan Selatan VII Tembalang, Kota 
Semarang, pada Rabu (11/10/2023) 
malam.

Mahasisiwi berinisail EN (24) ini 
tewas di dalam kamar kos yang 
ditemukan oleh kekasihnya Alfarizy. 
Saat itu, Alfarizy datang ke kos korban 
untuk menemuinya. Saat tiba di lokasi, 
pintu kamar kos kekasihnya terkunci. 
Berulangkali dicoba Alfarizy juga tak 
bisa membuka. Akhirnya Alfarizy 
menemui pemilik kos untuk meminta 
kunci cadangan. Betapa terkejutnya 
Alfarizy, ketika melihat EN sudah tidak 
bernyawa di dalam kamar kos.

Ia mengaku bahwa EN terjerat 
pinjaman online hingga tak sengaja 
menghilangkan tas berisi uang di 
tempat kerjanya. Hal itu juga tertera 
dalam surat yang dituliskan EN terkait 
pinjaman. "Berdasarkan suratnya, 
anak itu menghilangkan tas berisi 
uang di tempat kerjanya," jelas 
A l f a r i z y .  D i l a n s i r  d a r i 
T r i b u n J a t e n g . c o m ,  J u m a t 
(13/10/2023).

Namun,  penyebab kematian 
korban masih misteri karena keluarga 
korban enggan anaknya diautopsi. 
Cuma ditemukan di sekitar jasad 
korban botol minuman sari kelapa, 
dan obat maag. Namun polisi belum 
bisa mendalami isi minuman itu.

Sementara Kapolsek Tembalang, 
Ko m p o l  Wa h d a h  M a u l i d i a wa t i 
mengatakan korban ditemukan tewas 
diduga bunuh diri .  Polisi  t idak 
menemukan tanda-tanda kekerasan 
maupun penganiayaan di tubuh 
korban. "Ada beberapa lembar kertas 
tulisan tangan korban yang ditinggal-
ka n ,"  t u t u r nya  ke p a d a  t r i b u n -
jateng.com, Kamis (12/10/2023).

Kompol Wahdah menerangkan di 
sekeliling jasad EN ditemukan botol 
minuman sari kelapa, dan obat maag. 
Namun pihaknya belum mendalami isi 
minuman itu. "Apakah minuman itu 
murni minuman apa ada campuran itu 
belum sampai ke sana," imbuhnya.

EN ditemukan dalam kondisi 
telentang di atas kasur dengan 
mengenakan kaos pendek warna hijau 
pupus dan celana pendek warna 
hitam. EN berhasil dievakuasi, setelah 
Alfa meminta bantuan rekannya dan 
ibu kos, untuk membuka pintu kamar 
dengan kunci cadangan.(lut/dya)

Ilustrasi	bunuh	diri
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BLITAR - Sebanyak 3 fraksi DPRD 
Kabupaten Blitar telah sepakat, 
mengajukan Hak Angket  untuk 
mengadili Bupati Blitar terkait sewa 
rumah dinas Wabup yang meng-
habiskan anggaran Rp 490 juta.

Ketiga fraksi yang sudah sepakat 
mengajukan Hak Angket menyelidiki 
sewa rumah Bupati  Blitar,  Rini 

Syarifah untuk rumah 
dinas Wabup Blitar. 
Yakni Fraksi PAN (7 
k u r s i )  s e l a k u 
penginisiasi, Fraksi 
PDIP (19 kursi) dan 
Fraksi Gerakan Pem-
bangunan Nasional 
(10 kursi) yang terdiri 
dari Partai Gerindra, 
Nasdem, PPP dan PKS.

Disampaikan juru 
bicara Fraksi PAN, M 
Anshori kalau sesuai 
hasil rapat fraksi PDIP 
dan GPN hari  in i , 
d i s e p a k a t i  k a l a u 
m e n d u k u n g  H a k 
Angket yang diinisiasi 
Fraksi PAN. "Siang 
tadi dikabari hasil 
rapat internal Fraksi 
PDIP dan GPN, terkait 

Hak Angket rumah dinas Wabup 
B l i t a r , "  u j a r  A n s h o r i ,  R a b u 
(25/10/2022).

Lebih lanjut Sekretaris DPD PAN 
Kabupaten Blitar ini menjelaskan 
kalau sebelum ada kesepakatan ini, 
p i h a k n y a  i n t e n s  m e l a k u k a n 
komunikasi dan lobi-lobi terhadap 

Fraksi PDIP sebagai fraksi terbesar 
pertama dan Fraksi GPN yang terbesar 
kedua. "Kami sengaja melobi 2 fraksi 
terbesar dulu (Fraksi PDIP dan GPN), 
dengan harapan Fraksi Golkar - 
Demokrat mengikuti," jelasnya.

Saat ini diungkapkan Anshori 
kalau draft surat usulan Hak Angket 
sudah selesai, serta sudah ditanda-
tangani 8 orang anggota DPRD dari 
Fraksi PAN dan PDIP. "Sementara ini 
surat usulan Hak Angket sudah 
ditandatangani 7 orang dari Fraksi 
PAN dan 1 orang Fraksi PDIP. Setelah 
ada tambahan kesepakatan dukungan 
dari Fraksi GPN, maka semakin kuat 
untuk meloloskan Hak Angket ini dengan 
total ada 36 orang," ungkapnya.

Hak Angket  ini  ditandaskan 
Anshori  untuk menyelidiki  dan 
menyelesaikan, polemik terkait sewa 
rumah dinas Wabup Blitar, Rahmat 
Santoso. Dimana Pemkab Blitar 
melalui Bagian Umum menyewa 
rumah Bupati Blitar, Rini Santoso 
senilai Rp 490 juta, untuk 20 bulan 
sejak Mei 2021 - Desember 2022. 
Namun sewa menyewa ini tidak 
diketahui Wabup Rahmat, serta tidak 
pernah menempatinya.

Rencananya seluruh anggota 3 

Tiga Fraksi Sepakat Hak Angket Adili Bupati Blitar
fraksi yang sepakat mendukung Hak 
Angket totalnya 34 orang, akan 
memberikan tandatangannya pada, 
Senin(30/10/2023) mendatang. 
"Setelah semuanya tandatangan, 
langsung diserahkan pada pimpinan 
DPRD untuk disahkan menjadi Pansus 
Hak Angket," tandasnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
Fraksi PAN mengisiasi Hak Angket 
terkait rumah dinas Wabup Blitar ini 
karena kader terbaiknya Wabup 
Rahmat diperlakukan tidak layak. 
Pemkab Blitar sepertinya tidak ada 
niat sungguh-sungguh menyediakan 
rumah dinas yang layak, untuk Pak 
Wabup Rahmat Santoso.

Sejak dilantik dan menjabat 
Wabup Blitar, Rahmat Santoso hanya 
me-nempati sebuah kamar di Pendopo 
R o n g g o  H a d i  N e g o r o  ( R H N ) . 
Sementara hak untuk mendapatkan 
fasilitas rumah dinas diambil oleh Ibu 
Bupati Blitar. Rumah yang dikontrak 
(disewa) di Jl. Rinjani, Kota Blitar 
r u m a h  B u p a t i  R i n i  t a p i  y a n g 
menempati keluarga Bupati Blitar. 
Selanjutnya sejak Juni 2023 lalu, 
Wabup Rahmat tinggal di Wisma 
Moeradi milik Pemkab Blitar yang juga 
minim perawatan. (ais/lut)

Juru	bicara	Fraksi	PAN	DPRD	Kab	Blitar,	M	Anshori	menunjukkan	
surat	usulan	Hak	Angket	yang	akan	diserahkan	pimpinan	dewan

KEDIRI	– Bupati Hanindhito Himawan 
Pramana marah besar saat melakukan 
peninjauan pembangunan trotoar 
penataan Kampung Inggris, Pare, Rabu 
(25/10/2023) .  Pasalnya ,  pem-
bangunan trotoar di kawasan tersebut 
terlalu tinggi sehingga menyusahkan 
warga yang mau masuk ke rumah 
mereka. Selain itu, trotoar tersebut 
juga mengakibatkan badan jalan 
menyempit.

Peninjauan ini dilakukan karena 
s e b e l u m n y a  w a r g a  s e t e m p a t 
melayangkan protes. Warga menilai 
bahwa pembangunan tersebut hanya 
m e m e n t i n g k a  p e m a n d a n g a n 
dibandingkan dengan manfaatnya.

“Kalau kondisi  trotoar yang 
dibangun seperti  ini ,  saya bisa 
memahami  protes  warga .  Saya 
bertanggung jawab dan mengakui 
kesalahan karena warga menjadi sulit 
masuk ke rumah dan tidak nyaman 
karena badan jalan jadi sempit, karena 
kiri kanan terkena pelebaran trotoar, 
Masalah-masalah seperti ini, rakyat 
pasti menyalahkan saya. Ya, sudah 
saya terima,” ujar Mas Dhito.

Mas Dhito pun meminta kepada 
personel dari Dinas Pekerjaan Umum 
dan Penataan Ruang (PUPR) untuk 
menunjukkan gambar teknis terkait 
perencanaan pembangunan trotoar. Di 
mana, pembangunannya dilakukan di 
kiri dan kanan jalan.

Bahkan Mas Dhito memanggil 

pengawas proyek. Kemudian dia 
meminta penjelasna dari pengawas 
tersebut .  “Njenengan pengawas 
proyek, apa yang njenengan awasi 
dengan kondisi bangunan ini. Sempit 
nggak jadinya jalan, jadi wajar warga 
protes dengan pembangunan trotoar 
ini,” kata Mas Dhito.

Atas apa yang disampaikan Mas 
Dhito tersebut, pengawas itu berdalih 
jika pengawasan pengerjaan proyek 
trotoar sudah sesuai perencanaan. 
“Ukuran dan kondisi proyek tidak ada 
penyimpangan,” kilah pria berompi 
saat dipanggil Mas Dhito.

S e b e l u m nya ,  wa r g a  d e n g a n 
perintis Kampung Inggris, Pare Mr. 
Muhammad Kalend Osen, melakukan 
pada 10 Oktober 2023 lalu. Hasilnya, 
mereka protes keras pembangunan 
t r o t o a r  j a l a n  y a n g  d i l a k u k a n 
Pe m e r i n t a h  K a b u p a te n  Ke d i r i . 
Pembangunan itu dinilai  hanya 
m e m e n t i n g k a n  p e m a n d a n g a n 
dibanding manfaat.

Kemarahan Mr. Kalend ini terekam 
dalam video yang beredar di media 
sosial pertemuan warga Kampung 
I n g g r i s  d e n g a n  p e r w a k i l a n 
pemerintah di tempat kursus Bahasa 
Inggris Basic English Course (BEC).

Dalam forum pertemuan tersebut, 
Mr. Kalend tampak mewakili warga 
Kampung Inggris menyampaikan 
keberatan atas pembangunan trotoar 
jalan yang dianggap menyulitkan 

a k s e s  j a l a n  wa r g a . 
Sebab, pembangunan 
trotoar di bahu jalan 
terlalu t inggi  lebar 
sehingga menyulitkan 
pengguna jalan. Selain 
itu, akses jalan menjadi 
sempit dan susah dilalui 
kendaraan.

“Saya tanda tangan 
paling atas menolak 
pembangunan trotoar. 
Tidak ada musyawarah 
dari awal. Sekarang, 
w a r g a  h a r u s 
mengangkat sepedanya 
untuk melewati trotoar 
itu,” kata Mr. Kalend.

M e n u r u t n y a , 
m u s y a w a r a h 
s e b e l u m n y a  h a n y a 
dilakukan pemerintah 
dengan beberapa orang 
saja. Pernyataan itu 
l a n g s u n g  d i s a m b u t 
setuju warga yang hadir. 
Mereka tidak pernah 
diajak berkomunikasi dan tidak 
m e n e r i m a  i n f o r m a s i  s o a l 
pembangunan trotoar.

“ P e n i l a i a n  s a y a  d e n g a n 
pembangunan ini, pemandangan lebih 
penting dari pada pemanfaatan. 
Memang indah itu perlu, tapi apakah 
masyarakat ini sudah nyaman, nikmat. 
K i t a  p i k i r  b e r s a m a ,  s e g e r a 

Tinjau Pembangunan Trotoar di Kampung Inggris, 

Bupati Kediri Marah Besar

dituntaskan. Tujuan saya InshaAllah 
tidak jauh dari yang diharapkan 
warga,” tegas Mr. Kalend.

Seorang warga yang turut hadir 
dalam pertemuan itu membenarkan 
kemarahan Mr. Kalend. Menurutnya 
pertemuan itu membahas pem-
bangunan kawasan kumuh Jalan 
Anyelir di Desa Pelem Kecamatan Pare, 
Kabupaten Kediri.(gos/lut)

Mas	Dhito	saat	meminta	penjelasan	pengawas	proyek	trotoar	
(	berjaket	oranye)	di	Kampung	Inggris	Pare
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BATU - Keseimbangan gizi untuk 
mencetak generasi unggul menjadi 
salah satu PR yang saat ini sedang 
digodok solusinya oleh Kota Batu. 
D i r e n c a n a k a n ,  P e m k o t  a k a n  
menerbitkan Surat Keputusan (SK) 
Hari Bekal. Nantinya, pelajar wajib 
membawa bekal ke sekolah dengan 
pedoman Isi Piringku.

Kepala Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Batu, Kartika Trisulandari, 
mengatakan, penerbitan SK Hari Bekal 
bertujuan untuk membiasakan anak-
anak se-Kota Batu, khususnya usia 
remaja ,  untuk memperhatikan 
keseimbangan gizinya. Saat ini, 
pihaknya mengaku bahwa rencana 
pembuatan SK tersebut masih 
dikoordinasikan bersama Dinas 
Pendidikan Kota Batu. 

"Jadi kami bekerjasama dengan 
Dinas Pendidikan untuk membentuk 
sebuah Surat Keputusan (SK) Hari 
Bekal. Nah nanti akan ada surat edaran 
di setiap sekolah agar ada setiap 
minggunya diwajibkan Hari Bekal," 
ujar Kartika, saat dikonfirmasi awak 
media, Rabu (25/10/2023). 

Terkait dengan konteks ketentuan 
bekal yang disesuaikan dengan Isi 
Piringku. Kartika menjelaskan bahwa 
dalam panduan Isi Piringku ini, telah 
memperhitungkan jumlah porsi 

makanan yang harus dikonsumsi 
setiap harinya, untuk setiap kelompok 
makanan. 

Menurutnya, hal inilah yang 
membedakan bekal Isi Piringku 
dengan pedoman lama, 4 sehat 5 
sempurna, yang kini menurutnya 
sudah tidak lagi relevan. "Jadi nanti 
tidak ada keharusan harus lauk apa 
saja, tapi ya dikira-kira prosentase 

mereka. 
Diakhir, Kartika menyampaikan 

agar inisiatif ini, nantinya mampu 
membantu remaja untuk memahami 
pentingnya gizi seimbang dalam 
menjaga kesehatan tubuhnya. Sembari 
menunggu proses pembentukan SK 
Hari Bekal yang tengah dalam tahap 
koordinasi dengan Dinas Pendidikan. 
(Santi/dya)

karbohidratnya berapa, proteinnya 
berapa, kemudian vitamin dan 
mineralnya berapa, seperti itu," 
tegasnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  d e n g a n  
menggunakan panduan Isi Piringku, 
Kartika mengharapkan bahwa siswa-
siswi dapat memahami proporsi yang 
seimbang antara karbohidrat, protein, 
vitamin, dan mineral dalam bekal 

Pemkot Batu Bakal Wajibkan Bekal Sekolah, 

Detil Aturan Masih Digodok

malangraya
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MALANG	- Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat menyoroti Pendapatan Asli 
Daerah (PAD) Kota Malang per 
Oktober 2023 yang baru mencapai 
58,56% dari target. Pihaknya akan 
segera melakukan optimalisasi serta 
merencanakan evaluasi kinerja bagi 
Organisasi Perangkat Daerah (OPD).

"Padahal sekarang sudah di akhir 
Oktober, kita hanya ada kesempatan di 

November dan satu minggu pertama di 
Desember. Makanya nanti saya akan 
menghitung evaluasi kinerja OPD 
dengan menggunakan siklus pendek, 
dari evaluasi itu saya akan bisa menilai 
sejauh mana kinerja Kepala-kepala 
OPD Kota Malang," ujar Wahyu, 
ditemui usai memberikan arahan pada 
kegiatan Optimalisasi PAD bersama 
B P K P  P r o v i n s i  J a t i m ,  R a b u  

PAD dari sektor pajak masih mencapai 
Rp 472 miliar. Dengan penyumbang 
tertinggi berasal dari perolehan pajak 
Bea Perolehan Hak atas Tanah dan 
Bangunan (BPHTB) dan pajak 
restoran.  Namun,  menurutnya 
pencapaian ini masih jauh dari target 
di tahun 2023, yaitu sebesar Rp 834 
miliar, dengan tingkat pencapaian 
sekitar 56,86 persen.

"Kita belum sampai 60 persen dari 
target. Karena kan targetnya Rp 834 
miliar, dapatnya Rp 472 miliar. Kan 
masih sekitar 56,86 persen. Ya kami 
upayakan semaksimal mungkin. Kita 
kejar ini retribusinya," jelas Handi. 

Saat disinggung terkait pe-
maksimalan pendapatan dari sektor 
retribusi. Handi juga menyebut masih 
banyak potensi hasil retribusi yang 
belum tersentuh secara maksimal oleh 
Pemkot Malang. Misanya yakni 
retribusi pasar yang didapatkan 
melalui cara digitalisasi pasar. 

Menurutnya, dengan digitalisasi 
pasar yang masif dilakukan. Maka 
akan menghasilkan 2 keuntungan 
bagi Pemkot Malang, di antaranya 
yakni meningkatkan pendapatan 
retribusi pasar. Serta mengetahui 
data konkret terkait jumlah pedagang 
di  masing-masing  pasar  Kota  
Malang.(Santi/dya)

(25/10/2023). 
Wahyu menekankan 

bahwa evaluasi kinerja 
OPD, terutama dalam hal 
p e n c a p a i a n  t a r g e t  
pendapatan dari sektor 
pajak dan retribusi, akan 
menjadi prioritas utama. 
Menurutnya, kendala-
kendala yang telah di-
identifikasi akan segera 
d i m i n i m a l i s i r  d a l a m  
waktu efektif yang hanya 
tersisa kurang dari 2 
bulan ke depan. 

"Target PAD di tahun 
2023 ini Rp 834 miliar 
untuk pajaknya,  nah 
retribusinya ini yang kita 
genjot. Ini seharusnya 
t i d a k  b i s a  m e n j a d i  
h a m b a t a n ,  m e r e k a  
mendapat  Tambahan 
Penghasilan Pegawai  

(TPP). Jadi memang kalau tidak sesuai 
target yang sesuai kesepakatan 
mereka di awal, nah sekarang sudah 
bulan ke berapa, itu akan menjadi 
evaluasi kinerja," jelasnya. 

Sementara itu, Kepala Badan 
Pendapatan Daerah (Bapenda) Kota 
M a l a n g ,  H a n d i  P r i y a n t o ,  
menambahkan bahwa hingga saat ini 

Ilustrasi	pelajar	SMP	di	Kota	Batu	saat	membawa	bekal	ke	sekolah.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	dalam	arahannya	pada	kegiatan	Pendampingan	BPKP	Provinsi	Jatim	
dalam	Upaya	Pengoptimalan	PAD	Kota	Malang	Tahun	2023,	Rabu	(25/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Buntut Target PAD Baru Tercapai 58% , 

Kinerja OPD Kota Malang Bakal Dievaluasi  
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SEMPAT TAK PEDE PERANKAN NIKE ARDILLA

AKTRIS peran Zoe Abbas Jackson 
sempat tak percaya diri (pede) 
memerankan sosok Nike Ardilla dalam 
Nike Ardilla the Series.

Salah satu hal yang membuat Zoe 
Abbas tak pede adalah karena 
besarnya nama Nike Ardilla di dunia 
musik.

“Tiba-tiba ditawarin series ini 
awalnya enggak mau ambil, enggak 
pakai mikir enggak mau ambil karena 
ini sangat berat dan keluar dari zona 
nyaman, saya memerankan sosok yang 
pernah ada,” kata Zoe Abbas saat 
ditemui di Jakarta Selatan.

Gadis berusia 20 tahun itu juga tak 
m e m i l i k i  k e m a m p u a n  u n t u k  
bernyanyi sementara beberapa 
adegan mengharuskannya menyanyi.

“Salah satu tantangan bagi saya 
pribadi itu mungkin adegan konser ya 
karena pastinya saya bukan penyanyi, 
enggak bisa nyanyi sama sekali,” kata 
Zoe Abbas.

Tak bisa dimungkiri, Nike Ardilla 
the Series menjadi proyek paling berat 
dalam karier Zoe Abbas.

“Ini proyek paling berat sepanjang 
karier saya, banyak air mata, banyak 
turun berat badan, ini berat banget 
proyeknya,” tandasnya.

Nike Ardilla The Series ini akan 
menampilkan The Untold Story dari 
perjalanan karier, persahabatan, dan 
percintaan Sang Legenda, R. Rr. Nike 
Ratnadilla, yang lebih dikenal dengan 
nama Nike Ardilla.

Series bergenre drama biografi ini 
akan diawali dengan bagaimana sang 

lady rocker Indonesia ini merintis 
karier di dunia hiburan, hingga 
melihat kariernya yang semakin 
menanjak.

Seiring dengan meningkatnya 
popularitas, dari situ juga mulai timbul 
tantangan dari sisi karier, keluarga, 
hingga percintaan.

Nike Ardilla the Series akan dibagi 
menjadi dua bagian dengan Part 1 
terdiri dari 3 episode dan Part 2 berisi 
6 episode.

Serial Nike Ardilla sudah bisa 
disaksikan melalui aplikasi STRO 
mulai 27 Oktober 2023.

Profil
Zoe Abbas Jackson adalah seorang 

aktris yang berasal dari Jakarta. Kakak 
dari Laura Abbas Jackson ini dikenal 
lewat web series Buku Harian Seorang 
Istri yang tayang tahun 2021-2022 
sebagai Nana Juniarto.

Zoe meniti kariernya dengan debut 
di sinetron yang berjudul I Love Jinny 
pada tahun 2016. Setelah itu, ia sering 
mendapatkan tawaran untuk bermain 
berbagai sinetron, seperti Anak Langit 
(2019), Kisah Cinta Anak Tiri (2020), 
dan Buku Harian Seorang Istri (2021).

Tak cuma sinetron, wajahnya pun 
sering wara-wiri dalam banyak judul 
FTV, misalnya saja Kisah Nyata: Aku 
Dimanfaatkan Suamiku, Dari Ayam 
Jadi I Love You, Rebutan Cinta My 
Teacherwati, dan Arjuno Turun 
Gunung.

Satu tahun setelah debutnya, ia 
mendapatkan tawaran untuk bermain 

Sexy New (2019).
Berkat wajah cantiknya, ia pun 

pernah merasakan menjadi model 
video klip lagu berjudul Di Dekatmu 
dari Arash Buana, dan Seperti Dia milik 
Firman Siagian. (Berbagai Sumber)

dalam film Jailangkung tahun 2017.
Aktingnya yang jempolan, ia pun 

medapatkan berbagai  tawaran 
membintangi film lain. di antaranya 
Bisikan Iblis (2017),Dear Nathan: 
Hello Salma (2018), dan Inem Pelayan 

ZOE ABBAS JACKSON

ZOE ABBAS JACKSO
Aktris

....................................................................................................................

“Ini proyek paling berat sepanjang karier saya, 

banyak air mata, banyak turun berat badan, ini berat 

banget proyeknya,
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Bethsaida Hospital mengatakan selain 
deteksi dini, penanganan yang tepat 
juga penting dalam mendukung 
k e s e m b u h a n  s e s e o r a n g  y a n g  
terdiagnosa kanker payudara.

dr.  Clement  Dewanto,  Sp.B 
menyatakan, kanker payudara bisa 
terjadi karena berbagai faktor. Ada 
yang bisa dicegah, ada juga yang tidak 
seperti kanker payudara karena faktor 
genetik atau turunan.

"Namun kita bisa mengurangi 
risikonya dengan mengatur pola hidup 
yang sehat," ujarnya.

Jika sudah terdiagnosa, pe-
nanganan kanker payudara harus 
dilakukan dengan tepat sesuai dengan 
kondisi  masing-masing pasien 
berdasarkan diagnosa penunjang 
medis.

Tahapannya bisa mulai dari terapi 
sampai pada menjalani prosedur 
operasi pengangkatan payudara, 
semua tergantung tingkat keparahan 
dan jenis tumor yang dialami pasien.

Dua penyintas kanker payudara 

DATA Kemenkes mencatat, kanker 
payudara menduduki peringkat 
pertama dalam jumlah kasus kanker di 
Indonesia, serta menjadi penyebab 
kematian terbesar akibat kanker.

K a s u s  k a n k e r  p a y u d a r a  
berkontribusi sebanyak 17 persen dari 
seluruh kasus kanker dan fakta yang 
mengkhawatirkan adalah 70 persen 
pasien kanker payudara datang untuk 
konsultasi dalam keadaan stadium 
lanjut, sehingga berdampak pada 
k u a l i t a s  h i d u p  d a n  p e l u a n g  
kesembuhannya.

dr. Rahmi Alfiah Nur Alam, 
Sp.RAD(K), dokter Spesialis Radiologi 
Bethsaida Hospital mengatakan 
kanker payudara bisa menyerang 
wanita dan juga pria.

Dia mengatakan walaupun secara 
persentase lebih banyak menyerang 
w a n i t a ,  t a p i  t i d a k  m e n u t u p  
kemungkinan pria juga bisa mengidap 
kanker payudara.

Oleh karena itu pemeriksaan rutin 
wajib dilakukan dengan dua metode, 
yakni periksa payudara sendiri dengan 
t e k n i k  p e ra b a a n  d a n  d e n g a n  
bercermin.

"Jika merasa ada yang berbeda 
pada payudara, periksakan melalui 
pemeriksaan medis yaitu mammografi 
dan USG Mammae.” paparnya dalam 
seminar bertajuk"Pahami, Sadari, 
Ta n g a n i :  D e t e k s i  D i n i ,  Ku n c i  
Kesembuhan Kanker Payudara" yang 
digelar Bethsaida Hospital.

Sementara itu,  dr.  Clement 
Dewanto, Sp.B, dokter Spesialis Bedah 

H e n i  H e r m a n t o  d a n  N u n i n g  
Handayani mengatakan salah satu 
kunci untuk kesembuhan kanker 
payudara adalah percayakan peng-
obatan kepada satu faskes yang dirasa 
mumpuni dan tidak beralih ke jenis 
pengobatan lainnya selain medis..

“Pikiran positif dan semangat 
untuk sembuh juga berperan penting 
dalam membantu kesembuhan dari 
kanker payudara. Jadi jangan pernah 
ragu mengambil langkah jika sudah 
mendapatkan arahan dari dokter, 
karena semakin cepat ditangani, maka 
semakin tinggi juga peluang untuk 
sembuh”. papar mereka.

Mengutip halodoc, meskipun tidak 
memiliki payudara yang sama seperti 
wanita, tapi para pria tetap memiliki 
jaringan payudara yang bertumbuh 
selama masa pubertas. Hanya saja, 
perkembangan jaringan payudara 
pada pria tidak sebanyak wanita.

Nah, karena memiliki jaringan 
payudara, para pria juga berisiko 
m e n g a l a m i  k a n k e r  p ay u d a ra ,  

meskipun hal ini sangat jarang terjadi. 
Perlu diketahui bahwa kanker 

payudara pada pria terjadi ketika sel-sel 
kanker berkembang atau terakumulasi 
lebih cepat dibanding sel sehat pada 
jaringan payudara kecil pria, lebih 
tepatnya di belakang puting.

Sel-sel yang terakumulasi tersebut 
nantinya membentuk tumor yang dapat 
menyebar (bermetastasis) ke jaringan 
terdekat, seperti kelenjar getah bening 
atau ke bagian tubuh lainnya. 

Kanker payudara pada pria lebih 
sering dialami oleh pria yang lanjut usia, 
yaitu sekitar usia 60–70 tahun.

Meski demikian, tidak menutup 
kemungkinan kanker payudara pada 
pria juga bisa terjadi di usia berapa pun.

Gejala awal kanker payudara pada 
pria umumnya hampir sama dengan 
gejala kanker payudara pada wanita, yaitu 
adanya benjolan keras di salah satu 
payudara yang biasanya tidak terasa 
sakit. Benjolan ini biasanya muncul di 
bawah puting dan areola (lingkaran 
berwarna gelap di sekeliling puting).

dr. Rahmi Alfiah Nur Alam, Sp.RAD(K),
dokter Spesialis Radiologi Bethsaida Hospital 

.......................................................................................................................................................................................................

“Jika merasa ada yang berbeda pada payudara, 

periksakan melalui pemeriksaan medis yaitu 

mammografi dan USG Mammae.” 

KANKER PAYUDARA, 
BUKAN HANYA MENYERANG PEREMPUAN
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DUGAAN MONOPOLI GOOGLE 
MERAMBAT KE ASIA

apakah hal serupa juga terjadi di 
Indonesia atau tidak.

D i r e k t u r  E k o n o m i  K P P U  
Mulyawan Ranamanggala mengatakan 
bahwa berdasarkan data penelitian 
2020, Google Advertising belum 
menjadi pelaku usaha dominan dalam 
industri iklan digital di Indonesia.

"Namun, mengingat cepatnya 
perubahan di digital economy, kami 
akan melakukan penelitian kembali 
mengenai industri digital advertising 
dan apakah perilaku Google di USA 
dan UE juga terjadi di Indonesia," 
katanya.

Kepala Biro Hubungan Masyarakat 
dan Kerja Sama KPPU Deswin Nur 
lantas menjelaskan bahwa tindakan 
monopoli berdasarkan undang-undang 
belum dianggap melanggar. Namun, 
bagaimana pihak terkait menya-
lahgunakan kemampuan monopolinya 
baru dapat dikategorikan melanggar.

Deswin menyebut persoalan iklan 
digital Google memang sering menjadi 
perhatian otoritas terkait. Ia men-
contohkan di mana Google mengutama- 
kan atau mengarahkan search engine 
ke iklan yang terafiliasi dengan mereka. 
Hal tersebut, menurut Deswin, 
merugikan perusahaan iklan lain.

"Itu yang tidak diperkenankan. Jika 
prusahaan iklan di Indonesia ikut 
menggugat atau melapor ke KPPU atas 
tindakan Google itu, tentunya bisa 
didalami dan dapat dilakukan 
penegakan hukum atasnya," tegas 
Deswin (berbagai sumber)

dimana Google memiliki hampir 90 
persen  saham di AS. 

K e t i k a  t e k a n a n  s e m a k i n  
meningkat, Google terus-menerus 
menegaskan bahwa dominasinya 
adalah masalah kualitas dan bahwa 
pengguna mesin pencarinya dapat 
melakukan hal tersebut. dengan 
mudah memilih produk lain.

Di Jepang, pangsa pasar Google 
pada bisnis mesin pencari berkisar 70 
persen. Perusahaan percaya bahwa hal 
ini dicapai melalui kerja keras dan 
inovasi, dan bukannya menghambat 
persaingan, Google mengatakan, 
mereka justru mempromosikan hal 
tersebut.

Juru bicara perusahaan tersebut 
mengatakan pihaknya akan terus 
b e ke r j a s a m a  d e n ga n  l e m b a ga  
pemerintah untuk menunjukkan 
bagaimana mendukung ekosistem 
Android dan memperluas pilihan 
pengguna di Jepang. 

“Kami akan terus berkolaborasi 
dengan pemerintah dan mitra industri 
selama proses ini,” kata juru bicara 
perusahaan, dikutip dari silicoangle.

Indonesia
Bulan Januari 2023 lalu Komisi 

pengawas persaingan usaha (KPPU) 
akan meneliti soal dugaan monopoli 
iklan oleh Google di Amerika Serikat 
(AS). Lembaga tersebut ingin melihat 

PENGAWAS persaingan usaha Jepang 
menyelidiki Google atas dugaan 
pelanggaran undang-undang anti-
monopoli dalam layanan pencarian 
web. Eropa lebih dahulu mengendus 
itu. 

Komisi Perdagangan Adil Jepang 
( J F TC )  m e nya m p a i ka n  s e d a n g  
menyelidiki, dugaan Google melanggar 
Undang-Undang Antimonopoli Jepang 
untuk membagi pendapatan iklannya 
kepada pembuat smartphone Android 
s e b a g a i  s ya r a t  m e r e k a  t i d a k  
memasang mesin pencari saingannya. 

Pengawas persaingan usaha 
Jepang juga mempelajari praktik 
Google yang memaksa pembuat 
s m a r t p h o n e  A n d r o i d  d e n g a n  
memasang aplikasi browser Google 
Search dan Google Chrome dengan 
Google Play. 

“Ada kecurigaan bahwa melalui 
l a n g k a h - l a n g k a h  i n i  m e r e k a  
mengecualikan aktivitas bisnis 
pesaing dan membatasi aktivitas 
bisnis mitra bisnisnya di pasar layanan 
pencarian,” kata seorang pejabat JFTC, 
dikutip dari Reuters.

D i a  m e n a m b a h k a n  b a h w a  
masalahnya bukan karena layanan 

Google digunakan secara luas, namun 
ini soal persaingan yang sehat. 

D e n g a n  i t u ,  J F T C  t e l a h  
meluncurkan penyelidikan ini dengan 
bertanya-tanga apakah situasi dimana 
layanan penyedia mesin pencari 
lainnya sulit untuk dikenal sebagai 
pilihan pengguna. Bahkan, tidak 
peduli berapa banyak perbaikan yang 
telah dilakukan adalah buatan.

M a k a ,  k e p u t u s a n  t e r s e b u t  
menyusul penyelidikan serupa yang 
dilakukan oleh regulator anti-
monopoly di Uni Eropa, AS, hingga 
negara lainnya. 

Seperti dikutip dari siliconangle, 
Selasa (24/10/2023), tuduhan ini 
sangat mirip dengan kasus yang 
diajukan oleh UE terhadap Google 
pada tahun 2018, akhinya perusahaan 
tersebut membayar denda sebesar 
$4,12 miliar atau setara Rp65,4 triliun 
(kurs: Rp15.864). Ini adalah salah satu 
dari tiga denda yang dijatuhkan UE 
kepada Google sejak tahun 2017 
dengan total denda sebesar $8,6 miliar 
setara Rp136,4 triliun.

Hal ini terjadi setelah Departemen 
Kehakiman AS bulan lalu meluncurkan 
salah satu kasus antimonopoli 
terbesar dalam sejarah AS. DOJ 
menuduh Google memonopoli bisnis 
mesin pencari secara tidak adil, 
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kopi biasa,  sehingga kecil  ke-
mungkinannya menyebabkan sakit 
perut atau mengganggu siklus tidur. 

Kedua, cobalah makan pisang 
sebelum atau segera setelah minum 
kopi. Pisang adalah sumber makanan 
potasium yang baik, yang dapat 
membantu mengurangi efek kafein 
pada tubuh.

Ketiga, untuk penggemar kopi, 
bisa mencoba kopi dengan tingkat 
panggangan berbeda. Kopi yang 
dipanggang lebih lama dan lebih gelap 
tidak seasam kopi yang dipanggang 
lebih sebentar. Kopi jenis ini juga akan 
lebih ramah di lambung.

Lalu, apa yang harus dilakukan jika 

pada berbagai faktor antara lain 
jumlah kafein yang dikonsumsi, 
frekuensi konsumsi, ukuran tubuh 
seseorang, fisiologi, dan lainnya.

Oleh  karena  i tu ,  kepekaan 
terhadap kafein bersifat unik pada 
setiap individu. Efek kafein umumnya 
d i m u l a i  s e g e r a  s e t e l a h  
dikonsumsi paling cepat sekitar 
15 menit dan dapat berlangsung 
berjam-jam.

Namun,  perlu  kembali  
diingat bahwa dampak dari kafein 
b e r v a r i a s i  t e r g a n t u n g  p a d a  
konsentrasi plasma kafein dalam 
darah.

Adapun, terkait dengan pe-
ningkatan detak jantung, selama 
seseorang tidak mengalami gejala 
seperti sakit kepala ringan atau 
pusing, peningkatan detak jantung 
yang bersifat sementara dan tidak 
berkelanjutan seharusnya tidak 
menimbulkan efek yang merugikan.  

Oleh karena itu, dr.  Powell 
merekomendasikan untuk minum 
kopi atau minuman mengandung 
kafein tidak lebih dari satu atau dua 
cangkir setiap hari, karena jumlah 
yang lebih tinggi terkadang dapat 
menyebabkan seseorang terkena 
a r i t m i a  j a n t u n g ,  j i k a  k a f e i n  
dikonsumsi berlebihan.

CARA	MENGURANGI	RASA	TIDAK	
NYAMAN	USAI	MINUM	KOPI

Adapun, beberapa cara bisa 
dilakukan agar tetap nyaman dan tetap 
bisa minum kopi. Pertama, dengan 
mencari kopi yang rendah kafein atau 
meminum kopi decaf atau kopi tanpa 
kafein. 

Kafein dapat menyebabkan sakit 
perut, mulas, dan menimbulkan 
kecemasan, serta dapat mengganggu 
siklus tidur. Cobalah beralih ke kopi 
tanpa kafein.

Kopi tanpa kafein memiliki kafein 
yang jauh lebih sedikit dibandingkan 

MINUM kopi sudah menjadi budaya 
dan gaya hidup bagi orang Indonesia, 
terutama anak muda. 

Namun, alih-alih menyegarkan dan 
menghilangkan kantuk, minum kopi 
terkadang justru membuat perut 
menjadi sakit dan tidak nyaman, atau 
jantung menjadi berdebar-debar. 

 LANTAS,	APA	PENYEBABNYA?	
Menghadapi permasalahan kopi 

hitam yang kerap kali menimbulkan 
masalah pada lambung dan me-
nimbulkan rasa berdebar, per-
masalahan itu tergantung pada jenis 
kopi dan kadar kafeinnya. 

Di kopi Robusta, kadar kafeinnya 
tinggi, kafein itu memacu pergerakan 
asam lambung jadi bikin asam 
lambung naik dan deg degan. Maka 
dari itu kita [Tomoro Coffee] pakai 
arabica full, jadi aman.

Mengutip dr. Powell O. Jose dari 
Sutter Medical Center, AS, menjelaskan 
bahwa kandungan kafein dalam kopi 
memang memiliki banyak efek pada 
sistem saraf pusat, serta jantung.  

Biasanya kebanyakan orang akan 
mengalami  peningkatan detak 
jantung, yang derajatnya berbeda-
beda pada setiap individu setelah 
mengonsumsi kopi. 

Namun, besarnya peningkatan 
detak jantung tersebut bergantung 

j a n t u n g  b e r d e b a r  
karena terlalu banyak 
kafein? 
1.	Minum	Banyak	Air

Pastikan kamu meminum 
banyak a ir  ket ika  jantung 
berdebar akibat kafein. Jangan 
s a m p a i  t u b u h  d e h i d ra s i  a g a r  
mengurangi beberapa sindrom yang 
disebabkan oleh overdosis kafein. Hal 
i n i  d a p a t  m e m b a n t u  t u b u h  
mengeluarkan kafein yang berlebihan.

2.	Konsumsi	Makanan	yang	
Mengandung	Magnesium

Kafein akan mengurangi 
k a d a r  p o t a s i u m  d a n  

magnesium dalam tubuh yang 
akan mengakibatkan jantung 

berdebar  cepat  dan tubuh 
gemetar, serta menimbulkan rasa 
gelisah. Mengonsumsi makanan yang 
mengandung potasium dan magnesium 
seperti pisang dan sayuran hijau dapat 
membantu meredakan jantung yang 
berdebar cepat.

3.	Olahraga	Ringan
Berolahraga ringan juga ampuh 

untuk menghilangkan detak jantung 
yang berdebar akibat kafein. Setelah 
berolahraga, kamu akan merasa lebih 
baik.

Jika kamu memiliki efek kafein 
lainnya seperti nyeri dada, kesulitan 
bernapas, kebingungan, muntah-
muntah, atau detak jantung tidak 
beraturan, sebaiknya kamu mencari 
bantuan medis (Bisnis-halodoc)

KOPI BISA BIKIN 
MUAL DAN BERDEBAR



MK	Ditandai	....	(dari	Hal	1)

MEDIA  sosial dibuat geger oleh 
sejumlah tangkapan layar yang 
menunjukkan nama tag atau penanda 
lokasi di samping Gedung Mahkamah 
Konstitusi (MK) di Google Maps 
bernama 'Mahkamah Keluarga'.

Sebelum insiden ini, Salah satu 
akun X yang mengunggah tangkapan 
layar 'Mahkamah Keluarga' itu adalah 
@narkosun. Dalam unggahannya, 
t a m p a k  t a n g k a p a n  l aya r  ya n g 
menunjukkan Google Maps dengan tag 
lokasi Gedung MK di Jalan Medan 
Merdeka Barat, Jakarta Pusat.

Gambar lainnya menunjukkan 
gambar jalanan dengan tag yang 
s e c a r a  e k s p l i s i t  m e n u l i s k a n 
'Mahkamah Keluarga' pada pohon di 
depan gedung RRI di samping Gedung 
M K . B a h k a n ,  k e t i k a  m e n g e t i k 
"Mahkamah Keluarga" di kolom 
pencarian langsung keluar lokasi 
gedung MK tersebut.

Dalam penjelasannya, lokasi 
t e r s e b u t  m e r u p a k a n  g e d u n g 
pemerintahan. Lokasinya berada di 
Jalan Medan Merdeka Barat No.6 RT 
2/RW 3, Gambir, Kecamatan Gambir, 
Jakarta Pusat, tempat gedung MKRI 
berdiri. Pada pukul 12.50 WIB, tag 
tersebut sudah hilang dan kembali jadi 
Constitutional Court of the Republic of 
Indonesia atau Mahkamah Konstitusi 
Republik Indonesia.

Dikutip dari laman dukungannya, 
Google menyatakan semua orang yang 
memiliki akun Google dapat mengedit 
tag lokasi. Namun, informasi yang 
dimasukkan pengguna tersebut akan 
lebih dulu ditinjau oleh Google.

"Jika Anda sudah familiar dengan 
suatu tempat, Anda dapat mem-
berikan umpan balik yang membantu 
Google Maps memutuskan apakah 
akan mengubah informasi tempat 
tersebut ,"  menurut  keterangan 
perusahaan.

Sementara itu, pihak MK mengaku 
sudah mengetahui masalah ini dan 
masih akan membahas secara internal 
s e b e l u m  m e n i n d a k l a n j u t i  h a l 
tersebut.

"Kita udah tahu sih, kita sedang 
bahas dulu, apa akan kita sikapi, nanti 
setelah pembahasan itu," ujar Kepala 
Subbagian Humas MK Mutia Fria di 
G e d u n g  M K  R I ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(25/10/2023).

Diketahui, dalam Pasal 240 ayat 
(1) KUHP menyatakan, “Setiap Orang 
yang Di Muka Umum dengan lisan atau 
tulisan menghina kekuasaan umum 
atau lembaga negara dipidana dengan 
pidana penjara paling lama 1 (satu) 
tahun 6 (enam) Bulan atau pidana 
denda paling banyak kategori II.”

MK belakangan menjadi sorotan 
dan kritikan atas putusan tersebut 
yang dinilai melanggengkan politik 
dinasti Jokowi.MK mengabulkan 
sebagian permohonan mahasiswa asal 
Solo, Almas Tsaqibbirru Re A, yang 
mengaku sebagai pengagum Wali Kota 
Solo Gibran Rakabuming Raka terkait 
usia minimal calon wakil presiden 
pada 16 Oktober.

Putusan MK, yang dipimpin Anwar 
Usman yang merupakan paman 
Gibran,  i tu  membuat  cawapres 
memungkinkan berusia di bawah 40 

tahun selama pernah berpengalaman 
dalam memimpin daerah.

Terpisah, Anggota Constitutional 
and Administrative Law Society 
(CALS) Herdiansyah Hamzah 'Castro' 
menilai MK saat ini bukan lagi penjaga 
konst i tusi ,  melainkan penjaga 
keluarga.

"Putusan MK yang mengabulkan 
permohonan syarat capres-cawapres 
i n i  t i d a k  h a nya  m e r u n t u h k a n 
kepercayaan publik terhadap MK, tapi 
juga merobohkan pilar lembaga 
sebagai the guardian of constitution. 
Pilar itu kini  berubah jadi the 
guardian of family," ujar Castro.

"Reputasi  MK rusak karena 
perilaku dan cara berpikir hakim-
hakimnya sendiri yang lebih kental 
syahwat politiknya dibanding nalar 
berpikirnya," imbuhnya.

G o o g l e  m e n g a k u  s u d a h 
menghapus tag atau tanda lokasi 
bertuliskan 'Mahkamah Keluarga' di 
lokasi gedung Mahkamah Konstitusi 
(MK), Jakarta, pada platform Google 
Maps.

Tag itu sebelumnya sempat ramai 
di media sosial dan dikaitkan dengan 
dugaan upaya memuliskan Gibran 
Rakabuming Raka, anak Presiden 
Jokowi dan keponakan Ketua MK 
Anwar Usman, sebagai calon wakil 
presiden di Pilpres 2024.

"Masalah telah diperbaiki," kata 
Perwakilan Google, dalam keterangan 
t e r t u l i s ,  R a b u  ( 2 5 / 1 0 / 2 0 2 3 ) , 
"Menambahkan informasi palsu, 
tidak akurat, atau menipu, tidak dapat 
diterima di Google Maps."

Google juga menyatakan "Kami 
memiliki kebijakan yang jelas untuk 
memastikan kualitas informasi di 
Google. Kami menangani pelanggaran 
terhadap kebijakan ini dengan sangat 
serius dan, seperti dalam kasus 
ini ."Perusahaan juga  mengaku 
berusaha menghapus atau memblokir 
akun yang mengubah tag tersebut.

"Kami berupaya mengambil 
tindakan yang sesuai, termasuk 
menghapus konten yang tidak pantas 
dan memblokir atau menghapus akun 
pihak yang bertanggung jawab," kata 
raksasa teknologi asal AS itu.

Kebijakan Google ini sendiri 
tertuang pada Konten Terlarang dan 
Dibatasi.Pada bagian Misinformasi, 
tertulis bahwa "Informasi palsu, tidak 
akurat, atau bersifat menipu dapat 
m e n y e b a b k a n  k e r u g i a n  y a n g 
signifikan terhadap individu, bisnis, 
dan masyarakat. Karena alasan itu, 
kami tidak mengizinkan pengguna 
untuk memposting misinformasi".

Digugat	Lagi:	Minimal	Gubernur
D i k e t a h u i ,  S y a r a t  C a p r e s -

cawapres yang termuat dalam Pasal 
169 huruf q UU No.7 Tahun 2017 
kembali  digugat  ke Mahkamah 
Konstitusi  (MK).  Penggugatnya 
adalah Brahma Aryana seorang 
m a h a s i s w a  f a k u l t a s  h u k u m 
Universitas Nahdlatul.

L e w a t  p e r m o h o n a n  y a n g 
disampaikan kuasa hukumnya, Viktor 
Santoso Tandiasa, Brahma meminta 
MK memperjelas atau mendetailkan 
putusan No.90/PUU-XX112023 yang 
diketok pada Senin (16/10).

Bagi dia, perubahan frasa Pasal 
169 huruf q lewat putusan 'nomor 90' 

tersebut tidak terang. Frasa 'yang 
dipilih melalui pemilihan umum 
termasuk pemilihan kepala daerah' di 
belakang berusia 40 tahun dianggap 
multitafsir. Tidak ada batasan yang 
jelas.

"Tidak terdapat kepastian hukum 
pada t ingkat  jabatan apa yang 
dimaksud pemilihan umum dan 
pemilihan kepala daerah. Sehingga 
timbul pertanyaan, apakah hanya 
hanya pada pemilihan kepala daerah 
tingkat provinsi saja? atau juga pada 
pemilihan kepala daerah tingkat 
kabupaten kota? Atau pada pemilihan 
kepala daerah t ingkat  provinsi 
maupun kabupaten kota? Demikian 
pula pada pemilu pada pemilihan DPR 
saja? Atau pada tingkat DPRD tingkat 
Provinsi saja? Atau kabupaten/kota 
saja? Atau pada ke semua tingkatan-
nya yakni DPR, DPD, DPRD provinsi 
dan kabupaten kota?" kata Brahma 
dalam salinan permohonannya.

Putusan 'nomor 90' dianggap tidak 
punya kepastian hukum. Sehingga dia 
meminta majelis hakim konstitusi 
memberikan batasan yang jelas.

Dia meminta agar hakim MK 
mengubah Pasal 169 huruf q UU No.7 
Tahun 2017 tentang Pemilu sebagai-
mana telah dimaknai dalam Putusan 
No.90/PUU-XXV2A23 diubah lagi 
menjadi frasa 'kepala daerah pada 
tingkat provinsi'.

"Sehingga bunyi selengkapnya 
'Berusia paling rendah 40 (empat 
puluh) tahun atau pernah/sedang 
menduduki jabatan yang dipilih 
melalui pemilihan kepala daerah pada 
tingkat Provinsi' ,"  begitu bunyi 
p e r m o h o n a n  B r a h m a  A r y a n a . 
Permohonan Brahma tersebut sudah 
disampaikan ke MK dan telah diterima 
pada Senin (23/10/2023).

Di sisi lain, Hakim Mahkamah 
Konstitusi  (MK),  Arief  Hidayat 
menyesalkan maraknya praktik suap 
dalam proses penegakkan hukum. 
M e n u r u t nya ,  h u ku m  t a k  d a p a t 
diperjualbelikan.

Awalnya, Arief menyinggung 
bahwa Indonesia adalah negara 
h u k u m .  D a l a m  b e r h u k u m , 
menurutnya, ada dua cara yakni 
membuat hukum dan menegakkan 
atau mengimplementasikan hukum. 
Semuanya juga mesti berlandaskan 
sila Ketuhanan dalam Pancasila.

"Dua-duanya disinari oleh sinar 
Ketuhanan," kata Arief saat menjadi 
pembicara di Konferensi Hukum 
Nasional 2023 di Hotel Grand Sahid 
Jaya, Jakarta. Acara ini mengusung 
t e m a  ' S t r a t e g i  d a n  S i n e r g i t a s 
Penegakan Hukum Tindak Pidana 
Korupsi', Rabu (25/10/2023).

"Sungguh luhur cita-cita the 
founding fathers memberikan warisan 
kepada kita, negara hukum yang luar 
biasa," imbuhnya.

N a m u n ,  A r i e f  m e nye s a l k a n 
oknum-oknum nakal yang kini mulai 
mengabaikan cita-cita para pendiri 
b a n g s a .  S a l a h  s a t u nya  d e n ga n 
menjadikan hukum sebagai ladang 
bisnis."Tapi apa? Lacur,  hukum 
sekarang ini dijadikan commodity," 
tegas Arief.

Menurutnya, masalah seperti 
korupsi tak akan bisa dituntaskan jika 
praktik kecurangan seperti ini terus 
terjadi .  Untuknya,  ia  mengajak 

masyarakat untuk sadar dan bisa 
mencapai apa yang dicita-citakan 
pendiri bangsa Indonesia. (wid,rls,ist, 
ant,kum/dya)

sambungan
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Putusan Janggal 
MK yang Bikin Gaduh
Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	 telah	 mem-
berikan	 putusan	 atas	 berbagai	 gugatan	 uji	
materi	 batas	 usia	 calon	 presiden	 dan	 calon	
wakil	presiden	pada	Senin,	17	Oktober	2023.	
MK	meloloskan	 tambahan	 syarat	 baru	 yakni	
peng-alaman	 pernah	 menduduki	 jabatan	
yang	 dipilih	 melalui	 pemilihan	 umum.	
Berikut	faktanya.

29/PUU-XXI/2023: Gugatan dari Partai 
Solidaritas Indonesia, permohonan untuk 
menurunkan batas usia menjadi umur 35 
tahun. Ditolak sepenuhnya karena open legal 
policy.
--------------------------------------------------------
51/PUU-XXI/2023: Gugatan dari Partai 
Garuda, permohonan untuk menurunkan 
batas usia menjadi umur 35 tahun. Ditolak 
sepenuhnya karena open legal policy.
--------------------------------------------------------
55/PUU-XXI/2023: Gugatan dari sejumlah 
k e p a l a  d a e r a h ,  p e r m o h o n a n  u n t u k 
menurunkan batas usia menjadi umur 35 
tahun. Ditolak sepenuhnya karena open legal 
policy.
--------------------------------------------------------
90/PUU-XXI/2023:	 Gugatan dari Almas 
Tsaqibbirru Re A, permohonan untuk 
menurunkan batas usia menjadi 35 tahun 
dan menambahkan persyaratan pernah 
menjabat posisi  yang dipilih melalui 
pemilihan umum. Dikabulkan sebagian. 

Permohonan Uji Materi

Ada empat hakim yang mempunyai pendapat 
berbeda dari lima hakim lainnya yang 
meloloskan gugatan uji materi tersebut. 
Mereka adalah	 Wahiduddin	 Adams,	 Saldi	
Isra,	Arief	Hidayat,	dan	Suhartoyo.	

Empat Dissenting Opinion

Hakim Saldi Isra mengungkap adanya	
kejanggalan	 dalam	 kelolosan	 gugatan	
Almas, yakni perubahan sikap yang terjadi 
cepat sekali. Padahal, menurut Saldi, dengan 
adanya penolakan gugatan untuk tiga 
perkara sebelumnya, MK telah menutup 
ruang adanya tindakan selain yang dilakukan 
oleh pembentuk undang-undang. 

Kejanggalan Perubahan

Saldi juga mengatakan bahwa kehadiran 
Ketua Umum Anwar Usman mengubah	
haluan	 beberapa	 hakim	 yang	 tadinya	
menolak	permohonan	perkara	nomor	29,	
51	 dan	 55	 menjadi	 mengabulkan	 per-
mohonan	perkara	90. Hakim Arief Hidayat 
juga membenarkan kehadiran Anwar. Padahal, 
sebelumnya Anwar tidak hadir dalam rapat 
permusyawaratan perkara 29, 51 dan 55.

Anwar Ikut Rapat Untuk Perkara 90



Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi (UU Tipikor) juncto Pasal 55 
ayat 1 ke-1 KUHP.

Selain Plate, sidang tuntutan ini 
digelar untuk terdakwa mantan Dirut 
Bakti Kominfo Anang Achmad Latif 
dan Tenaga Ahli Human Development 
Universitas Indonesia (Hudev UI) 
Yohan. Anang dituntut 18 tahun, 
sementara Yohan 6 tahun.

"Menuntut, agar supaya majelis 
hakim Pengadilan Tindak Pidana 
Korupsi pada Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat yang memeriksa dan 
mengadili perkara ini, memutuskan, 
menyatakan, terdakwa Anang Achmad 
Latif telah terbukti secara sah dan 
meyakinkan bersalah turut serta 
melakukan tindak pidana korupsi dan 
tindak pidana pencucian uang," kata 
jaksa saat sidang di Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat, Jalan Bungur Raya, 
Jakpus, Rabu (25/10/2023).

"Menjatuhkan pidana terhadap 
terdakwa Anang Achmad Latif berupa 
pidana 18 tahun penjara," imbuhnya.

Jaksa juga menyakini  Anang 
Achmad Latif melakukan tindak 
pidana pencucian uang (TPPU) yang 
d i d u g a  h a s i l  k o r u p s i .  J a k s a 
m e n ga t a ka n  A n a n g  m e l a ku ka n 
pencucian uang dengan nilai total Rp 5 
miliar untuk membeli motor gede, 
mobil hingga rumah."Tidak sesuai 
dengan profil Anang Achmad Latif 
yang memiliki penghasilan Rp 150 juta 
per bulan," kata jaksa.

Selain pidana penjara, Anang juga 
dituntut denda Rp 1 miliar subsider 12 
bulan kurungan. Anang juga dituntut 
membayar uang pengganti Rp 5 miliar.

Anang Achmad Latif didakwa 
melakukan tindak pidana korupsi 
dalam kasus ini hingga menyebabkan 
kerugian negara Rp 8 triliun. Anang 
diadili bersama mantan Menkominfo 
Johnny G Plate dan Tenaga Ahli Human 
Development Universitas Indonesia 
(Hudev UI) Yohan Suryanto. (wid, 
rls,ant/dya) 

JAKARTA  -  Duit proyek BTS 4G 
Kominfo diduga mengalir ke Komisi I 
DPR, Dito Ariotedjo, hingga Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK). Hal 
tersbeut kembali diungkapkan Jaksa 
Penuntut Umum (JPU) saat mem-
bacakan tuntutan terhadap mantan 
Dirut Bakti Kominfo Anang Achmad 
Latif, mantan Menkominfo Johnny G 
Plate ,  dan  Tenaga  Ahl i  Human 
Development Universitas Indonesia 
( U I )  Y o h a n  S u r y a n t o ,  R a b u 
(25/10/2023).

Mulanya, jaksa mengungkap duit 
proyek BTS diduga mengalir ke BPK 
s e n i l a i  R p  4 0  m i l i a r.  Ua n g  i t u 
d i s e r a h k a n  k e p a d a  B P K  y a n g 
melakukan audit proyek BTS 4G 
Kominfo.

" P e r t e n g a h a n  t a h u n  2 0 2 2 
bertempat di Grand Hyatt Jakarta 
Windi Purnama menyerahkan uang 
kepada Sadikin sebesar Rp 40 miliar, 
penyerahan uang tersebut ditujukan 
kepada BPK terkait dengan audit yg 
dilakukan BPK atas proyek BTS 4G 
2021-2022 yang mengalami keter-
lambatan," kata jaksa.

Aliran uang proyek BTS juga 
diduga mengalir ke Komisi I DPR 
sebesar Rp 7p miliar. Jaksa mengata-
kan uang itu diduga untuk meng-
hentikan proses hukum kasus BTS 
Kominfo.

"Pada pertengahan 2022, ber-
tempat di sebuah hotel di Bogor Windi 
Purnama menyerahkan uang ke Nistra 
Yohan staf anggota Komisi I DPR RI 
sebesar Rp 70 miliar untuk dapat meng- 
hentikan proses penegakan hukum 
terhadap proyek pembangunan BTS 
4G 2021-2022," ujarnya.

Kemudian, pada Agustus 2022, 
uang proyek BTS Kominfo juga diduga 
mengalir ke seseorang bernama 
Edward Hutahaean senilai Rp 15 
miliar. Uang itu juga diduga untuk 
mengamankan perkara.

"Pada Agustus 2022, bertempat di 
kantornya sendiri, Irwan Hermawan 
m e nye ra h ka n  u a n g  ke  E dwa rd 
Hutahaean sebesar Rp 15 miliar 
dengan tujuan untuk penghentian 
proses penegakan terhadap pem-
bangunan proyek BTS 4G," ujarnya.

Sementara pada Oktober 2022, 
ada juga dugaan aliran uang proyek 
BTS ke seseorang bernama Windu Aji 
Susanto senilai Rp 66 miliar. Uang 
t e r s e b u t  d i s e ra h k a n  b e r t a h a p 
sebanyak dua kali.

"Pada Oktober 2022, bertempat di 
kantor Windu, Irwan Hermawan 
menyerahkan uang kepada Windu Aji 
Susanto sebesar Rp 66 miliar dengan 
tujuan untuk penghentian proses 
penegakan hukum terhadap pem-

bangunan proyek BTS 4G tahun 2021-
2022. Uang tersebut diserahkan sebanyak 
dua kali, masing-masing penyerahan 
sebesar Rp 33 miliar," ujarnya.

Tak hanya itu, jaksa mengungkap 
terdakwa kasus BTS Kominfo, Irwan 
Hermawan, menyerahkan uang Rp 27 
mil iar  ke Dito Ariotedjo.  Jaksa 
menyebut uang itu untuk mengaman-
kan perkara BTS.

"Pada kurun November-Desember 
2022 bertempat di  rumah Dito 
A r i o t e d j o ,  I r w a n  H e r m a w a n 
menyerahkan uang kepada Dito 
Ariotedjo sebesar Rp 27 miliar untuk 
t u j u a n  p e m b e r h e n t i a n  p r o s e s 
penegakan hukum terhadap proyek 
pembangunan BTS 4G Tahun 2021-
2022," ujarnya.

Plate	Dituntut	15	Tahun	Penjara
Di sisi lain, Johnny G Plate dituntut 

hukuman penjara. Jaksa meyakini 
Plate terbukti bersalah melakukan 
tindak pidana korupsi proyek BTS 4G 
Kominfo secara bersama-sama dengan 
terdakwa lain.

"Menuntut, agar supaya majelis 
hakim Pengadilan Tindak Pidana 
Korupsi pada Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat yang memeriksa dan 
mengadili perkara, memutuskan, 
menyatakan, Terdakwa Johnny G Plate 
terbukti secara sah dan meyakinkan 
bersalah melakukan tindak pidana 
korupsi secara bersama-sama," kata 
j a k s a  d a l a m  p e r s i d a n g a n  d i 
Pengadilan Tipikor Jakarta, Jalan 
B u n g u r  R a y a ,  J a k p u s ,  R a b u 
(25/10/2023).

"Menjatuhkan pidana terhadap 
Terdakwa Johnny G Plate berupa 
pidana penjara 15 tahun," imbuhnya.

J a k s a  j u g a  m e n u n t u t  P l a t e 
membayar denda Rp 1 miliar subsider 
1 2  b u l a n  k u r u n g a n  d a n  u a n g 
pengganti Rp 17,8 miliar.  Plate 
diyakini jaksa melanggar Pasal 2 ayat 1 
juncto Pasal 18 Undang-Undang 

now
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Terdakwa	kasus	dugaan	korupsi	penyediaan	infrastruktur	BTS	dari	BAKTI	Kemenkominfo	tahun	2020	
sampai	2022	Johnny	G	Plate	mengikuti	sidang	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta,.(ant)

Soal Aliran Duit, Menpora Dito 
hingga DPR dan BPK Disebut Lagi 

Kasus Dugaan Korupsi Proyek BTS Kominfo 

MANUVER
PENGAMANAN
KORUPSI BTS 

Munculnya
Nama Mempora

Dalam persidangan, sempat disebut nama 
Menteri Pemuda dan Olahraga, Dito 
Ariotedjo. la diduga menerima aliran dana 
korupsi BTS 4G.

Peran Dito perlu diselidiki, sebab saat 
kejadian, dirinya masih menjabat sebagai 
Staf Khusus Kemenko Perekonomian

-------------------------------------------------

ALIRAN DANA SAMPAI 
KE DPR DAN BPK
Kejaksaan	Agung	perlu	memeriksa	pihak	
pihak	yang	diduga	terlibat	dalam	kasus	
korupsi	BTS	4G	dan	tera�iliasi	dengan	dua	
lembaga	ini

Komisi I DPR merupakan rekan kerja Kominfo 
yang punya fungsi budgeting dan 
peranpengawasan

-------------------------------------------------

BPK adalah auditor dari proyek BTS 4G

KOMISI KEJAKSAAN
PERLU TERLIBAT UNTUK 
MENGAWASI 
PROSES HUKUM

Ada potensi keterlibatan anggota Kejaksaan 
terkait dana pengamanan.

-------------------------------------------------

Hal ini berpijak dari kesaksian salah satu 
tersangka Edward Hutahaean yang 
mengaku kenal dengan anggota Kejaksaan 
yang mampu mengurus penghentian kasus

PENTING !!!

Kejaksaan Agung perlu 
mengusut keterlibatan 
korporasi dalam kasus 
korupsi BTS 4G.

-------------------------------------------------

Hal ini juga didukung 
oleh adanya Perma 
No.13/2016, yang 
membuat peluang 
menjerat korupsi 
korporasi semakin 
besar.


